



SORTIE SURPRISE

Date : 29 et 30 juin 2024

Organisation : Bérangère et Emmanuel

Prix : 85 €

Hébergement : Hôtel Robichon à Loray (25)

Météo : variée (Chaud, frais, humide)

Participations : 18 Dahus / 13 motos

- **Les Duos** :
Emmanuel et Bérangère, Eric et Brigitte, Joël et Isabelle, Sylvain et Pascale,
Yvan et Michèle
- **Les Dames** : Marie, Pascale, Isabelle
- **Les Messieurs** : Alain, Bruno, Didier, Fredy, Thierry

Km : 500



Pour notre quatrième sortie agencée à notre calendrier du MC, Bérangère et Manu nous ont organisé une sortie Surprise, soit pas de diffusion de GPX, ni de tracés. Nous apprenons, à notre départ, que notre hébergement se situe à **LORAY**, dans le Doubs.

Les prévisions météo sont alarmantes mais l'optimisme d'Alain et les bifurcations au fur et à mesure de notre avancée, concoctées par Manu, vont conjurer le sort et nous préserver du pire.

Samedi 29 juin – Gex / Loray – 260 km

En un seul groupe, tous derrière notre chef de file, nous partons par le **Col de la Faucille** ; nous longeons la rive gauche du lac des Rousses par la D29 jusqu'à **Bois d'Amont** et là, *Euh, comment dire*, l'interminable RF (route Forestière de la Forêt du Risoux) à gauche ! *Sacré Manu...*

Enfin sur la D18 (Jura 39), puis la jolie D46 (Doubs 25), nous voici à **la Chapelle des Bois**, et par la D437 à **Mouthe**, berceau de la Source du Doubs.

La région est très rurale et les Montbéliardes nous regardent passer, étonnés par ce drôle de cortège que nous formons. Les fruitières ne manquent pas en ce terroir.

A **Labergement-Sainte-Marie**, au Sud du Lac de St-Point : notre 1^{ère} Pause-café après 83 km. Nous nous allégeons, tant il fait chaud, sous un ciel de plomb (29°).



A la **Cluse de Mijoux**, nous pouvons admirer, sur notre droite, le magnifique château de Joux sur son piton rocheux, qui domine la Cluse du même nom.



Nous entrons dans **Pontarlier** pour trouver la D47 et le défilé des Entreportes, considéré comme l'un des plus beaux sites naturels du Haut-Doubs. Peut-être l'un d'entre vous a-t-il pu y admirer un étrange rocher blanc à trois têtes ?

La légende raconte que ce rocher serait les trois filles d'un seigneur du château de Joux, qui auraient été pétrifiées alors qu'elles tentaient d'échapper à leurs fiancés laids et méchants.

Nous nous heurtons à une signalétique « Route Barrée » sur cette D47 mais nous persistons : les cyclistes passent, nous devrions donc passer aussi et ça fonctionne ; nous pouvons atteindre le village des **Gras** et poursuivre sur **Morteau** par la D437.

Au-delà du Saut du Doubs, notre table de pique-nique est réservée et nous attend au **Russey**.



Nous enchaînons avec **Maîche** et les belles enfilades jusqu'à **Saint-Hippolyte** mais attention aux nombreux radars sur cette portion.

Nous quittons la D437 à droite pour la petite D121 **Noirefontaine, Pierrefontaine-les-Blamont** joliment agrémentée de roses trémières. Par la D73 nous revenons à l'Ouest à **Pont-de-Roide** où des jeunes s'en donnent à cœur joie dans les eaux du Doubs. Nous piquerions bien une tête aussi, tellement il fait chaud. Le ciel semble vouloir nous écraser à tout instant.

Le ravitaillement de nos belles fait et en raison d'un peu de cafouillage au moment de repartir, il nous faut attendre la troupe à la sortie de **Saint-Hippolyte**, sur la D39.

Nous sommes alors dans la Vallée du Dessoubre, affluent du Doubs, qui nous offre des virolos à souhait, dans des paysages sublimes en bordure de rivière. Mais voilà que sur la D20, Manu s'engage sur la C1... *comme je les aime* (!) sur 5 km. Bon d'accord, la cascade du Moulin de Vermondans est très jolie ; tu es pardonné.



Nous débouchons à **Plaimbois-Vennes** sur la D240 et arrivons de bonne heure à **Loray**, à l'Hôtel du Robichon, à côté d'un centre équestre.

Nous installons nos montures, à l'abri, dans la partie supérieure d'une grange au-dessus des chevaux. Yvan a bien failli finir à califourchon sur le dos de l'animal avec sa moto, en raison de la vétusté des planches...petite frayeur !



Nous flânon dans ce village de 500 âmes et sommes surpris d'y découvrir, pas moins de cinq magnifiques fontaines-lavoirs, dont l'une, la Fontaine Ronde (1851), est un véritable chef d'œuvre architectural, inspiré de l'art antique. Elle servait également d'abreuvoir pour les bêtes. Un gigantesque tilleul, quatre fois centenaire, est également à admirer, dans la rue suivante.



Le dîner est copieux et nous passons une bonne soirée alors que l'orage a fini par éclater et fait rage pendant une bonne partie de la nuit. Nous l'avons échappé belle.



Dimanche 30 juin – Loray / Gex – 246 km

9 h. Départ par la D31 direction **Pierrefontaine-les-Varans**, puis à droite la D20, au bord de la Reverotte, affluent du Dessoubre., jusqu'à **Luthier** où la D41 nous conduit à **Bonnétage**.

La D457, au Nord du Russey de la veille, rejoint la D464 et plonge sur le Doubs qui se dessine entre les arbres. Les « Echelles de la Mort », en passant, nous font froid dans le dos. Nous traversons la rivière et franchissons la frontière Suisse.



Une petite halte au bord de l'eau nous offre de magnifiques paysages et une photo de groupe originale.



Après un arrêt café à **La-Chaux-de-Fonds** (Canton de Neuchâtel), nous prenons la direction de **Neuchâtel** (n°20) puis par une petite route à droite, nous traversons **Les Geneveys, Coffrane, Montmoltin, le Col de la Tourne** ; par le Val Travers, **Brot-Plamboz, Brot-Dessus** jusqu'à la 10.



L'orage menace et après **Travers**, nous nous arrêtons sur une aire de station-service pour pique-niquer sur la commune de **Couvet**. Après un petit café, c'est séance habillage...



Notre voyage se poursuit le long du Jura : **Fleurier, Buttes** puis dans le Canton de Vaud : le Col des Etroits, Sainte-Croix et Vuiteboeuf à une dizaine de kilomètres d'**Yverdon-les-Bains**.

Les petites routes s'enchainent : **Baulmes, L'Abergement, Lignerolle, Ballaigues et Vallorbe**.

La pluie s'invite dans la Vallée de Joux ; afin d'éviter le mauvais temps dans le Col de la Faucille, Manu nous entraîne par la Col du Marchairuz (1447 m), **Burtigny, Begnins**, puis **Genolier, Trélex, Gingins, Chésereux, Crassier**. Nous voici de retour dans **le Pays de Gex**, par **Vesenex**. Nous nous saluons avant de nous engager sur la route de Gex, sur laquelle chacun regagnera ses pénates.

Belle surprise que cet itinéraire pastoral et ce petit village de Loray, qui nous a réservé de plaisantes découvertes architecturales, le tout, toujours dans une ambiance bon enfant, en bonne compagnie.

Un grand merci à nos organisateurs, Bérangère et Emmanuel, mais également à tous les participants, sans qui, ces moments de partage ne pourraient exister.

Cordialement,



Isabelle